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扎有话枣说

说咱枣庄的事儿，拉咱枣庄的理儿

免费骑车：期待参与，更须呵护
葛 石平

媒体报道说，为倡导绿色出行、
低碳环保的交通方式，也为宣传和
提升城市形象，薛城区已于7月18日
推出“公共自行车项目”，在区委、区
政府、市政大厦、安侨公寓等23个地
方投放了500辆公共自行车。市民只
需办理诚信卡，就可以免费使用这
些公共自行车。据称这也是枣庄市
首次推出此类公益项目。

初伏时节，欣闻该“公共自行车
项目”在枣庄市首推，恰似一股清凉
之风，不觉让人感到神清气爽。应该
说，就全国来讲，这种项目不算新
鲜，投入的公共自行车也不算多，但
能在枣庄一区推行，还是可喜可贺。

先说说期待参与。大约就是两
三年的时间吧，和全国许多城市一
样，枣庄名副其实地进入汽车时代
了。大街小巷也开始堵车了，有些
红绿灯路口，上下班高峰一堵就是
百十米有余。不仅如此，在不少小
区，因为争用有限的停车位，吵架
乃至动手的都不少。汽车在给我们
带来出行方便的同时，也带来了不
少烦恼。现在有些人感到，在上下
班路途较近的情况下，骑车不失为
一种便捷的好选择。空气是人类生
存的基本要素，符合环境空气质量
标准的洁净空气，是保证人体生理
机能与健康的必要条件。然而现代

城市由于交通、工业、生活等引发
的空气污染，使得享有清新洁净的
空气——— 这一人类生存的基本要
素成为城市居民的奢望。现代化的
出行工具，在快捷和舒适的同时也
带来一定的环境污染。于是，近些
年一些有识之士和社会团体提出
了“绿色出行”的新理念。“绿色出
行”是一种相对环保的出行方式，
比如乘坐公共交通、拼车、骑自行
车乃至步行等。“绿色出行”与其说
是一种出行的方式，更应理解为一
种生活态度。薛城区推出“公共自
行车项目”正是顺应了现代社会人
们出行的环保低碳之需求，值得关

注。
再说说更须呵护。薛城区推出

“公共自行车项目”是一个新事物，
它注重公益环保、文明生态，是一
种理性行为。现代交通工具固然方
便快捷，但在其负面影响日益突出
的时候，我们不应盲目地强调效率
而不顾生存环境，“绿色出行”正是
对这一误区的反省和纠正。同时它
还是一种时尚和文明。笔者以为，
符合历史发展潮流的应为时尚，保
护环境、珍爱我们的家园最符合历
史要求乃为时尚，应当引得社会的
尊敬和推崇，更应成为市民的追
求。此外它还是一种新的社会公民

道德，出行方式的选择是一种个人
权利，不能通过法律规范和强求，
但“绿色出行”无疑将会使社会更
环保、更和谐。

诚信卡是提升精神文明的很
好体现，通过一张小小的诚信卡，
通过按时使用自行车的行为，表达
了建设生态文明城市不仅是政府
的意愿，也是每一个市民自愿与政
府一道建设生态文明城市的意愿。
每一次使用自行车，都是向政府投
出了一张赞成票。一句话：绿色出
行，没你不行，让绿色出行多起来，
愿公共自行车项目在枣庄大地全
面开花结果。

畸形的门槛
据媒体报道，教育

资源严重向北京等城市
倾斜，而这些高校招生
存 在 严 重 的 本 土 化 倾
向，对高考大省考生存
在不公。按照业已公布
的数据，作为高考大省，
河南、山东、四川、安徽、
湖北、河北六省，今年分
别有 8 0 . 6万、5 5万、5 3 . 8

万 、5 0 . 6 万 、4 6 . 2 万 、
4 5 . 9 3 万 人 报 名 参 加 高
考。北京市今年报名参
加 高 考 的 人 数 为 7 . 3 万
人，六省总计报名参加
高考人数332 . 13万人，为

北京市的 4 5 . 5 倍。如北
大在六省招生数 ,不及北
京一地。

暑期营销秀为何如此火热？
葛 沛公

最近《齐鲁晚报》在搞营
销秀活动，组织一些自愿报
名的孩子上街卖报，从报道
上可以看出，活动办得有声
有色，不少孩子都报名参加。
孩子年龄差距也不小，从刚
上学的七八岁到高考完的十
八九岁，各个年龄段的都有。
但是看到这里不禁会有一些
疑问，只是一次简单的卖报
活动，甚至可以说在这样的
一个天气里卖报并不是什么
好事，可是为什么有这么多
的孩子愿意参与呢？

要搞清楚卖报活动为什
么如此火热，首先我们需要
搞清楚这样的一项活动能够
给孩子们带来什么。许多人
或许一口就能够道出活动的
真谛，是“锻炼”两字，是的，
给孩子们带来的就是“锻
炼”。锻炼的是什么？锻炼的
是孩子们与人沟通的能力，
是孩子们营销的技巧，是孩
子们的金钱观念，在这么热
的天气下更是对孩子们毅力
的一次考验。

让我们更深入的想一

下，为什么要参与这个活动
进行锻炼？为什么十八九岁
的高中毕业生都会来报名？
因为缺乏锻炼，或者说，现在
的孩子们缺乏锻炼的机会和
土壤。现在的独生子女越来
越多，许多孩子都像宝一样
的被家长供着。但是另一方
面，家长们又希望孩子们能
够有着独立自主处理事情的
能力。在这种情况下，一个安
全的、合适的可以让孩子得
到一定锻炼的平台，就显得
尤为吸引人。而《齐鲁晚报》

这次所搞的卖报活动，就是
这样一个平台，因此，卖报活
动才得以在炎热的夏天里变
得如此火热。

但是同时家长们应该想
到的是，真正要培养孩子优
秀的行动能力，坚强的毅力，
正确的金钱观念，都需要从
小慢慢培养，对于孩子的保
护，也应以适当为宜，只有经
历风雨的花朵才能茁壮成
长。希望这次卖报活动的孩
子们都能坚持下来，接受自
己人生中的一次小风雨。

孩子卖报，培养的是自强自立
葛 孙世华

目前，山东省内许多地
方都在举行学生暑期报纸营
销秀活动，例如枣庄的暑期
营销秀近期就在进行中，而
之所以这样做，一个非常重
要的目的就是，培养孩子的
自强自立精神。笔者认为，这
绝对是一个让孩子在人生的
道路上经受挫折，能够顺利
长大成人的锻炼机会。

首先，培养孩子的社会
实践能力。大家知道，现在的
孩子基本都是独生子女，从
小到大几乎是衣来伸手，饭
来张口，一切全由家人代劳，

以至发展到后来，他们当中
很多人都是四体不勤，五谷
不分。而通过卖报，可以促使
他们对自己、对集体、对所承
担的任务负责。

其次，培养孩子的应对
能力。想将报纸卖掉，他们除
了笑脸相迎，还要摒弃自己
的矜持害羞心理，对每一位
路过的行人推销报纸。而这
样的做法，既是让孩子学会
文明礼貌的好方法，也是让
他们独立面对社会，懂得尊
重他人的过程。

再者，培养孩子的感恩

心理。古诗云：锄禾日当午，
汗滴禾下土，谁知盘中餐，粒
粒皆辛苦。现在，很多孩子不
但不理解父母的工作压力，
也不能正视自己的幸福生活
来之不易，认为自己想要什
么就应该得到什么。而通过
卖报能使他们明白，钱、不是
轻易能赚来的，而是要付出
劳动，才能有收获。

最后，培养孩子们的独
立自主。如今，几乎所有的孩
子都有这样一种困惑，无形
之中，无论什么都由家长做
主，久而久之就习以为常了，

一个个看似个性张扬，一旦
遇到突发事件，不是六神无
主，就是手足无措。而卖报
时，他们同样会遇到这样或
那样的问题，这时，他们最能
学会的就是自己处理问题，
解决问题。

社会是真正的学校，它
所培养的，不仅仅是孩子们
的上进心、创造力，还有能够
让他们茁壮成长的坚韧土
壤。如果利用好这个平台，相
信每一个孩子，都能在未来
人生的实践中，实现自己与
家人的共同理想。
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投 稿 《榴下谈》欢迎您对枣庄本土热点问题畅所欲言。
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